

Communiqué de presse 17/11/2022

Croquantes, du cinéma pour faire entendre la voix des femmes rurales

Croquantes donne la parole à des femmes rurales. Ce film a été construit à partir de leurs récits, leurs expériences, leurs ressentis, leurs points de vue. C'est un film dans lequel les regards des deux réalisatrices se mêlent à celui des héroïnes, afin d'inviter la spectatrice et le spectateur à ressentir cette expérience féminine, dans la bienveillance et la simplicité. Il dresse un état des lieux et propose une sorte de diagnostic de ce que vivent les agricultrices au quotidien en 2020. Il suit des professionnelles âgées de 25 à 56 ans. Certaines de ces femmes sont installées en agriculture biologique et d'autres en conventionnel, sur des exploitations laitières ou maraîchères. C'est un film engagé, politique, qui met en lumière la détermination et la capacité d'action de ces femmes. Il montre comment le collectif permet à chacune de questionner sa pratique et de faire émerger des solutions face aux difficultés rencontrées (financières, organisationnelles, familiales, santé).

Lors des réunions mensuelles avec Emilie, l'animatrice du Groupe Femmes du CIVAM 44, les agricultrices se découvrent. Elles apprennent de leurs différences, se forment et débattent. Elles puisent de la force dans leurs expériences communes. Ensemble, elles vont explorer de nouveaux champs des possibles, oser dire et questionner un modèle agricole qui peine à leur laisser une place qui leur convient. Ces croquantes des temps modernes vont joyeusement se saisir de leurs histoires pour créer de nouvelles solidarités et ouvrir les imaginaires.

Croquantes fait partie d'un cycle de documentaires d'intervention sociale intitulé Femmes, territoires et transformations. *Croquantes* et *Habitantes*, les deux films produits par les films Hector Nestor et réalisés par Tesslye Lopez et Isabelle Mandin, interrogent la place des femmes sur leur territoire de vie, l'un rural et l'autre urbain.

Le CIVAM 26 et les productions Hector Nestor films proposent deux projections-rencontre, en présence de l'équipe du film :

- **Le 22 novembre**, à la suite de l'Assemblée Générale du CIVAM, à partir de 20h30 au centre culturel de Chabeuil, en partenariat avec Culturé Ciné Chabeuil et la FOL 26-07.
- **Le 23 novembre**, à l'Espace Culturel la Halle à Dieulefit à 20h, en partenariat avec l'ADEAR Drôme, la Confédération Paysanne de la Drôme et la Ville de Dieulefit.

Entrée libre. Documentaire de 61 min.

Plus d'infos sur le film et les productions Hector Nestor

Bande annonce : <https://vimeo.com/751146110>

lesfilmshectornestor.org

Contacts :

CIVAM 26 : 06 86 58 43 89

coordination.civam26@gmail.com

Les films Hector Nestor : 07 81 03 87 61

lesfilmshectornestor@gmail.com

CIVAM DE LA DROME

17 Chemin de Bel-Air 26120 MALISSARD

04 26 42 33 97 – accueil.civam26@gmail.com

www.civam.org/civamdrome



@civamdrome



Le **CIVAM de la Drôme** (Centre d'Initiatives pour Valoriser l'Agriculture et le Milieu rural) est une association qui cherche à construire un monde rural vivant, solidaire, ouvert sur la société et porteur d'avenir. L'association mène des projets pour le développement d'une agriculture et d'une alimentation durables, la valorisation des circuits courts et des actions pour plus de liens entre agriculteurs et citoyens.